

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. — Fuera de la capital: 9 reales ídem. — En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion. — En Ultramar: D. Benito Gonzalez, Tanagero, Obra Pia, 11, Habana.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos del día 8 tomamos las siguientes noticias: — Si van al fin á las oficinas españolas para estudiar la campaña de los ingleses en aquel país, desempeñarán esta comision el brigadier Arce y el teniente coronel de estado mayor señor Dosmet. — Recibimos hoy de Londres la fanja nueva de que las fragatas blindadas Victoria y Arapiles se hallan á disposicion del gobierno español.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA. — Para que se vea la triste progresion que la mortalidad va tomando en los grandes centros de poblacion de España, el Diario de Barcelona publica estas tristes cifras: Durante los meses de enero y febrero de 1866 murieron en la capital de Cataluña 987 personas: en 1867 este número ascendió ya á 1.135, y en los dos meses que van de este año ha llegado á 1.692, casi el doble de las muertes ocurridas hace tres años. Lo más triste es que las cifras de Madrid y otras muchas poblaciones de España no son más salidas factorias que las de Barcelona, con la circunstancia de que la poblacion en vez de aumentar ha disminuido en casi todas nuestras grandes ciudades.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS UNIDOS. — Segun el orden regular de las cosas, Mr. Johnson debia desempear aun durante un año las funciones de presidente. Las elecciones generales para designarle sucesor se efectuaron en diciembre, pero la instalacion del nuevo presidente no se efectua hasta marzo. Aun siendo condenado el actual presidente, no podrá ser destituido sino tres ó cuatro meses antes de que empiece el tiempo de su mando, dada la lentitud forzosa de los procedimientos. Su acusacion se apoya principalmente en la violacion de la ley relativa al nombramiento de funcionarios, la cual solo le permite restringir la autoridad presidencial. Esta ley ha sido denunciada por mister Johnson á la corte suprema como anti constitucional. En resumen, la cuestion gira sobre cuál de los dos poderes, legislativo y ejecutivo ha de tener la supremacia. — No aquí algunas noticias referentes á los Estados Unidos: La acusacion de M. Johnson no solo se funda

en la pretendida violacion de la ley sobre provision de los empleos públicos, sino en igual delito repetido respecto á la militar, por el hecho de haber mandado al general Mery ejecutase ciertas ordenes que no habia refrendado el general en jefe del ejército M. Grant. El general Sherman fué nombrado general con despacho por M. Johnson. El Congreso se ha opuesto á este nombramiento, y el presidente lo ha retirado, en vista de la dimision del mismo general. La Cámara pidió el 22 de febrero á la corte suprema una orden de arresto contra el general Lorenzo Tomás, designado por el presidente como sucesor de M. Stanton, ministro de la Guerra, por violacion de la ley de empleos públicos. El general Stanton continuaba el 22 al frente del ministerio de la Guerra, por decision del Congreso. El general Tomás iba á pedir aquel día su posesion de dicho cargo.

— Dícese que el gobierno moscovita ha ofrecido á los Estados Unidos cederle la rada de Marmatiza, hoy perteneciente á Turquía, para el caso de una guerra en Oriente. Aparte de que es un hecho notorio el deseo manifestado por el gobierno de Washington de poseer un establecimiento marítimo en Europa, no deben agradecer mucho los yankees el regalo del emperador de Rusia.

AUSTRIA. — La reorganizacion del ejército austriaco está á la orden del día. Una comision de la Cámara estudia el servicio obligatorio para todos los ciudadanos austriacos, y la introduccion de la escuela del recluta en el plan general de estudios de todas las universidades é institutos civiles que tendrian entre sus profesores varios sargentos.

— El Papa ha enviado un autógrafo á Francisco José exhortándole paternalmente para que no se muestre contrario al clero, so pena de excomunion. El emperador ha sometido inmediatamente este documento al L. forme de Mr. de Beust.

INGLATERRA. — El telégrafo ha llevado á Inglaterra el siguiente telegrama del general que manda sus tropas en Abisinia:

«Las noticias de Magdala son del 17 de enero. Los prisioneros estaban sanos y salvos. Los europeos que estaban con el rey han sido enviados con escolta á Magdala.»

La marcha del rey es muy lenta por efecto de los muchos bagajes que lleva, pero dejándolos á sus espaldas podria llegar á Magdala.

Dícese que el rey de Shoa ha salido de nuevo de Shoa para Magdala con animo de atacar á Theodoros.

No se tiene indicacion alguna acerca de las intenciones de este.

— Ya está constituido el nuevo gabinete inglés. Mr. Hndi se ha encargado de la cartera de Hacienda, y lord Cairns es lord canceller. Este distinguido hombre público fué quien hizo adoptar por las Cámaras la representacion de las minorias. Ayer ha debido verificarse una gran reunion del partido ministerial para convenir sobre las reformas de Irlanda.

PRUSIA. — El Reichstag de Alemania del Norte se abrirá el 19 del corriente, esto es, antes que el Parlamento aduanero, á causa del retraso que ha habido en las elecciones del Wurtemberg y la Hesse para esta última asamblea.

Se va á perseguir al conde Platen como reo de alta traicion por los incidentes del banquete del rey Jorge en Hictzing.

Se dice que el duque de Brunswick va á abdicar en favor del hijo primogénito del ex-rey de Hannover.

— El príncipe Napoleon llegó en la tarde del 4 á Berlín habiendo sido recibido en la estacion por M. Benedetti. Las gentes bien informadas pretenden saber que el príncipe no lleva ninguna mision oficial, y que sus gestiones políticas no obedecen mas que á su propio criterio. El príncipe Napoleon, despues de haber visitado á Berlín, volverá probablemente á Viena, pues se considera que exigirá este nuevo viaje el acuerdo que espera recabar en Berlín.

— Las helicosas demostraciones del ex-rey de Hannover han encontrado eco en los demás soberanos desposeídos. El príncipe elector de Hesse ha hecho circular en 27 de febrero último una proclama llamando á las armas, bajo el pabellon de la antigua casa reinante, al fiel pueblo del Hesse. El sentido es decir que el llamamiento no ha producido resultado alguno.

— Si hemos de creer lo que dicen las correspondencias extranjeras, la cuestion del Schleswig amenaza surgir de nuevo. Dinamarca se niega resueltamente á ceder á Prusia una isla en el Báltico, habiendo pasado con este motivo una enérgica nota al gobierno de Berlín, que es posible ocasioné una ruptura de relaciones.

— Un periódico francés muy contrario á la Prusia, dice que además del ducado de Baden, los reinos de Baviera y de Wurtemberg tendrán muy pronto por ministros de la Guerra á generales prusianos, siendo esta una de las condiciones secretas de los tratados de alianza ofensiva y defensiva, firmados despues de la paz de Praga. La noticia parece aventurada.

— Vuelve á hablarse de una conferencia euro-

pea para el arreglo de la interminable cuestion de los ducados entre Dinamarca y Prusia. Es difícil, sin embargo, que esta admita en semejante asunto la intervencion de Europa.

FRANCIA. — La siguiente carta de Niza, fecha 1.º del actual, dá pormenores sobre la muerte del rey de Baviera: «El rey Luis II de Baviera ha fallecido: era octogenario. Unas úlceras que le aparecieron en las piernas determinaron varias hemorragias que agravaron su estado, ya delicado. En virtud del parte dado anteayer por los médicos de cámara, el general ayudante de campo de S. M. dirigió al rey Luis II, nieto del recién fallecido, el parte telegráfico siguiente:

«S. M. está convencido de la gravedad de su estado, y espera la muerte con la entereza de un soldado y la resignacion de un buen cristiano.»

En apoyo de estas últimas frases, digamos que despues de sus relaciones demasiado públicas con la famosa bailarina Lola Montes, á la que hizo condesa, el rey habia abdicado, se habia separado de esa mujer y habia emprendido una conducta grave y digna de un rey. Permaneció durante largas temporadas en Roma, donde el Papa le acogió con la mayor bondad. Amigo inteligente de las artes, como lo demostró haciendo de Munich la Atenas germánica, era aficionado á alentar á los verdaderos artistas con sus elogios y liberalidades. Era muy apreciado en Roma por sus cualidades de talento y de corazon, y se sentirá allí tanto su pérdida como en su antiguo reino.

Los dos hijos del rey, los príncipes Leopoldo y Adalberto, han llegado á esta. El primero, nacido en 1821, estaba casado con la princesa Augusta, hija de Leopoldo II, gran duque de Toscana, y quedó viudo en 1861. El príncipe Adalberto, nacido en 1838, es muy conocido en España, en donde casó en 1856 con la infanta Amalia, hija del difunto infante D. Francisco.

Los demás hijos del rey Luis I y de la princesa Teresa de Sajonia Hilburghausen, fueron el rey Maximiliano II, padre del rey reinante, que murió en 10 de marzo de 1864, y el rey Oton de Grecia, que despues de reinar por espacio de 34 años en dicho país, fué destronado por una revolucion, y murió el año pasado sin dejar hijos. Luis II tuvo también cuatro hijas; una de las que casó en 1842 con el duque de Módena, último duque reinante, proscrito en 1859.

La grave enfermedad del difunto rey de Baviera no ha impedido las bromas del Carnaval, que por acá es muy animado. Se calculan en mas de 25.000 los forasteros que han venido á pasar el invierno en esta ciudad y sus inmediaciones. De

tra complacencia. Hemos jugado bastante. Mi marido es bien poco político, y os invito... — ¡Ah! señora, os aseguro que... deseo tanto... no esperaba... — Buenas noches, Calle. — Señora, tango el honor de saludaros... Calle, partió sin haberla podido decir ninguna salutación; las empezaba siempre, pero no más.

LO QUE ES NATURAL PRONTO SE MANIFIESTA. — Ha pasado un mes desde que Adhemar hizo á Natalia su primera visita. En la semana que siguió á esta entrevista Adhemar fué á su casa cada dos días, despues no pudo dejar uno solo sin ir. Natalia captivó el corazon de Adhemar, era la mujer que buscaba y de quien deseaba ser amado, reunia cuanto podia desear una mujer, y á pesar de esto, habia tratado mucho tiempo de luchar contra la inclinacion de su corazon, porque advinaba que llegaria á amarla con locura y que seria muy desgraciado si en pago de este amor no encontraba mas que un sentimiento frívolo. Por el contrario Natalia, no trató de combatir los sentimientos que la inspiraba Adhemar. Viuda y enteramente dueña de sus acciones, por qué habia de renazar aquel amor que leia en los ojos de su amante, que sabian espesarlo tan bien?

gunto; al contrario... — En tanto que me ames, amigo mio, no tendré ninguno. — Tanto mejor, no le tendrás entonces nunca. Es que como no estamos siempre juntos... podias en mi ausencia haber recibido á alguien... — Te engañas para mi no estás nunca ausente: te tengo siempre en el pensamiento. — Adhemar llevó á sus labios la mano de su amante, pero pasados algunos minutos su frente se oscurece y respirando con fuerza exclamó: — Es particular... — ¿El qué? — Aquí huele á tabaco. — Pues yo no huelo nada. — ¡Oh! es que no quieres oler; huele á tabaco, y bien mal, señora; cualquiera creeria que aquí se habia fumado en pipa. — Natalia volvió la cabeza, respondiendo: — ¡Quizá el aguador nos ha traído hasta aquí ese olor! — ¡El aguador!... No creo que venga á vuestra alcoba, y la cocina está lejos. No estais feliz en vuestras respuestas. — ¿Es que vais á dar importancia á tan poca cosa? — ¡Poca cosa!... Hay un proverbio, señora, que dice: No hay humo sin fuego, y por consecuencia no olor de tabaco sin fumar. Acaso he venido hoy demasiado temprano...

— ¿Qué queréis decir? — Es bien fácil de comprender. Habis recibido á uno que fumaba, y ¡diablo! es preciso tratar con mucha confianza á una dama para fumar en su alcoba. ¿A quién habéis recibido? — Natalia recorrió con impaciencia su cuarto, diciendo: — ¡Cuántas preguntas por un olor que puede venir de casa de los vecinos! — ¡Oh!... no puede ser, no tenéis vecinos por este lado. — ¿Es que no tienes confianza en mí? Me has prometido que jamás serias celoso. — ¡Admirable, señora! Como todas, á una pregunta responden con otra: diestra manera para no contestar: ¿Queréis decirme á quien habéis recibido? ¿quién se ha permitido fumar aquí en pipa? — Nadie. — Muy bien, señora; he venido hoy demasiado temprano; es una leccion para otra vez. — Y tomando su sombrero salió Adhemar precipitadamente de casa de Natalia, que deseaba detenerle pero no lo intentó. — Y ella ha recibido á un fumador, dijo Adhemar alejándose, aun que lo niega. No pretendo privarla que reciba á quien quiera; pero si esta visita era inocente no la hubiera negado. Tiene por lo tanto misterios, secretos para mí... me engaña... no vale más que las otras. ¡Ah! debia esperar...

estos han ido unos á ver el Carnaval en Nápoles y otros en Florencia; los italianos solo piensan en divertirse. Unicamente en Roma ha menguado algo este año la animación del Carnaval.

BAVIERA.—El Memorial diplomático afirma, en vista de la opinión tan pronunciada en la Alemania del Sud, que la Baviera quiere ponerse al frente de la Confederación de la Alemania meridional, pactada en el tratado de Praga. Es bien seguro, sin embargo, que la Prusia no permitirá la realización de este pensamiento, y que aun cuando hoy aplaude la unificación de la Alemania, no ha de dejar á la Baviera ocupar el puesto del Austria; antes no quiere que ella se apropie de él.

—La Cámara de Baviera ha rechazado la proposición de un diputado en que se pedía que se declarase obligatorio el matrimonio civil.

ROMA.—En la semana próxima tendrá lugar el consistorio en que monseñor Bonaparte y ocho prelados más, entre ellos el arzobispo de Valladolid, serán creados cardenales.

MÉJICO.—Parece que el presidente Juárez empieza á restablecer el orden en Méjico. Según las últimas noticias, la insurrección ha terminado en el Yucatan, merced á la batalla de Mérida, habiendo muerto el jefe de los insurgentes. Tampoco, que había caído en poder de los disidentes, está bloqueado por la flota mejicana.

PORTUGAL.—Dicen de Lisboa que había mucha extracción de oro para Inglaterra, por efecto de la compra de cereales. Esto aumentaba las dificultades económicas. El gobierno prepara algunas medidas financieras y reconcentra toda su actividad en el terreno electoral.

El ministro de Obras públicas de Portugal proyecta reunir los ramos de correos y de telégrafos para corregir las irregularidades que hoy se notan en el servicio.

La Abeja Montañesa

SANFELDERA 10 DE MARZO.

Entre los varios curiosos y útiles trabajos presentados en el último año á la Sociedad Económica Matritense hay una Memoria ó Instrucción sobre el cultivo y aprovechamiento de dos preciosas plantas, el *Infi de Cafreria* y el *Sorgo de China*, debida al socio D. Julian Pellon y Rodriguez, que tanto por su importancia en absoluto, como por ser perfectamente aplicables á nuestro suelo y clima las observaciones del autor de la mencionada instrucción, nos hemos propuesto transcribir, aun cuando por su mucha extensión tengamos que hacerlo en varios números sucesivos.

La materia es muy importante y deseáramos que en ella se fijara la atención de los labradores de nuestro país, donde es de todo punto necesario pensar muy seria-

mente en modificar los antiguos rutinarios métodos de cultivo, é introducir todas las mejoras y adelantos á fin de sacar del suelo y condiciones climatológicas mayor partido que el obtenido hasta hoy por falta de iniciativa en acoger los consejos de la ciencia, que estamos ávezados á mirar con cierta hostil prevención y hasta con cierto desprecio sumamente perjudicial para el país mismo.

La novedad que tienen las ideas consignadas en la Instrucción citada, lejos de servir de obstáculo, debiera servir de estímulo para emprender ensayos de cultivo y beneficio de esas plantas de tan fácil aclimatación, y que tan pingües resultados pueden producir en su calidad de gramíneas y de forrajeras al mismo tiempo. Y precisamente porque en nuestra provincia es esencialmente necesario desarrollar en grande escala, la producción pecuaria, según hemos dicho constantemente, creemos que deben estudiarse y practicarse los procedimientos aconsejados en la luminosa memoria del Sr. Pellon y Rodriguez, que vamos á empezar á insertar íntegra y dice así:

Instrucción sobre el cultivo y aprovechamiento de las plantas azucaradas tituladas *IMPFI de Cafreria* y *SORGO de China*.

ARTICULO PRIMERO.

Historia y nomenclatura de estas plantas, Cultivo y ensayo de las mismas.

Las mencionadas plantas azucaradas, tienen varios nombres en Botánica y en el lenguaje vulgar, porque algunas variedades de su grupo, aunque no aprovechadas hasta 1854, son conocidas hace tiempo en la ciencia, y parecen constituir una sola especie, aunque varios caracteres dan lugar á presumir que forman dos.

Linneo las bautizó con el nombre de *Holcus saccharatus*; Kunth las nombra *Andropogon saccharatus*, Willdenow las llama *Sorghum saccharatum*.

Esta confusión en los nombres científicos no podía menos de reflejarse en la generalidad; y así es que los agricultores dan á las citadas plantas los nombres de *Sorgo azucarado*, *Sorgo de China*, *Holco azucarado*, *Mijo de Cafreria* y varios otros, á lo cual ha contribuido también la procedencia primitiva de cada variedad.

Conviniendo sin embargo que se fije la

opinión general de los nombres mas adecuados para concretar las ideas, por mi parte insisto en lo mismo que el Sr. Conde de Vega Grande y yo hemos dicho casi siempre, es decir; en que el *Sorgo de China* conserve este nombre entre nosotros, y en que al grupo de variedades procedentes del Africa austral se le conserve el de *Infi de Cafreria*; porque así podremos entendernos mejor, y esta nomenclatura no prejuzga ninguna cuestión científica. Además indica la procedencia y á todos en conjunto se les puede dar el nombre general de *SORGO AZUCARADO*.

El *Sorgo de China* consta de una sola variedad, pero el *Infi de Cafreria* se compone ya de quince muy distintas, y esta es otra razón para no confundirlas todas bajo un solo nombre en la práctica; pues el *Vimbischuapa* difiere extraordinariamente del *Niazana* en muchos conceptos, sucediendo lo mismo con el *Boonvana* respecto al *Sienglana*, *Zimbana* y *Ellosa*.

Sobre esta clasificación, así como en todo lo respectivo á la historia de las mencionadas plantas, pueden verse los antecedentes en la MEMORIA que yo publiqué en Madrid el año de 1858, donde se halla bien probado que el *Sorgo de China* fué remitido á Francia por Mr. de Montigny el año 25, y que el *Infi de Cafreria* lo trajo á Europa el año de 1854 Mr. Leonardo Wray, introduciéndolo en España el señor Conde de Vega Grande y propagándolo en toda la Península y en las islas Canarias el citado Sr. Conde y yo.

Esta MEMORIA se vende en la Carrera de San Gerónimo, librería de Duran, al precio de 10 reales ejemplar; y dicho librero la envía por el correo á provincias franca de porte, al que se la pida y le mande 11 reales vellón en sellos con el pedido. Su título es el siguiente:

«MEMORIA sobre la descripción, cultivo y aprovechamiento de las plantas sacarina tituladas *Sorgo azucarado chino*, *Holco sacarino africano* y *Holco sacarino tartaro*.»

Evitaré pues el entrar aquí en los mismos detalles que en dicha Memoria se comprenden, que es el objeto de las precedentes indicaciones, á fin de consagrar las páginas de este escrito á detalles de otra especie que en ella no se tratan.

El grano ó semilla del *sorgo de China* se vende también en esta corte al precio de

10 reales el kilogramo, en la calle de Horaleza, número 42, tienda; y de todas las variedades del *Infi de Cafreria* queda un poco de semilla en la calle de las Urosas, número 5, principal izquierda, donde la vende su propietario, el Sr. Negrete, al precio de 10 reales libra. Esta semilla toda se debe preparar y clasificar esmeradamente por los precedimientos que indico en la citada Memoria, con tanta mas razón cuanto que la del *Infi* tiene algunos años de edad. Dicha Memoria contiene además la enseñanza necesaria para saber elegir el clima, preparar el terreno y dirigir el cultivo de las citadas plantas en todas sus fases, con mucha mas extensión que pudiera hacerlo en esta ligera Instrucción; debiendo observar al pié de la letra cuanto en aquella se prescribe todo el que aspire á obtener favorable resultado.

(Se continuará.)

Con mucho gusto damos cabida en lugar preferente, porque muy preferente es á nuestros ojos el objeto que se propone, á la siguiente convocatoria de jornaleros que, para este fin, se nos dirige por la alcaldía constitucional de esta ciudad.

Se comprenderá la sinceridad de nuestra protesta acerca del placer con que de tal asunto nos ocupamos, al recordar lo que hemos dicho en varias ocasiones sobre la necesidad urgente que, á nuestro parecer, existe de emplear en las actuales circunstancias todos cuantos recursos sea posible reunir en obras de la clase á que se contrae ese llamamiento de jornaleros. Pocos dias hace exigiamos nosotros que se emprendieran al momento y simultaneamente en todos los distritos de la provincia las muchas obras proyectadas, ora en caminos, ya en puentes, y otras de igual clase, así como que se tratara de remover los obstáculos que una tramitación demasiado lenta suele oponer á tales mejoras.

Por fortuna vemos, si nos hemos de atender á las noticias que dan varios periódicos de la corte, que en la misma idea abunda é iguales propósitos tiene formados el Supremo Gobierno, cuando trata de abreviar la resolución de todos los expedientes relativos á obras públicas que le han sido remitidos en solicitud de su aprobación. Procediendo así, podemos prometernos el mas lisonjero resultado, cual será el ver

y esto ha concluido, no volveré á su casa.

El pobre celoso se repetía sin cesar: No quiero volver á verla.

Y recorrió las calles, los cafés, los teatros, hizo cuanto pudo por distraerse y no lo consiguió. Al otro día estuvo muy triste y salió diciendo:

—No, no iré á su casa... ¡Qué lástima! ¡La amaba tanto! ¡Como nunca he amado! ¡Ah! ¡por esto su traición es mas indigna. Tenia razón al rechazarla.

Y andando Adhemar, llegó á casa de Natalia.

Se detuvo y dijo: —Esto no es mas que la costumbre, he llegado hasta aquí sin aperebirme de ello, no entraré en su casa; pero bien puedo pasearme por este lado como por otro sitio... Miraré sus balcones, ya tengo ocupación.

Y durante dos horas estuvo paseándose delante de la casa de Natalia mirando los balcones, ocultándose cuando veía á alguien á los cristales, y suspirando cuando no veía á nadie. De pronto sintió una palmada en la espalda; era uno de sus colegas que le dijo:

—¿Qué haces aquí, Adhemar? ¿Andas á caza de una escena ó de una catástrofe?

—No; pensaba en un argumento.

—Vente conmigo y me lo contarás andando.

—Iré contigo; pero no te diré nada; podrias robarme el argumento.

—En ese caso haremos la obra á medias.

me ha dicho, de tí no quiero mas que amor, y el menor regalo de tu parte me sería desagradable, porque tendria derecho á decirme: «¡Crees que necesito esto para amarte!...» y yo he debido obedecerla. Vamos, no hay que dudarlo; he encontrado una mujer que no me engañará... ¡Es milagroso!

En cambio de su ternura, Natalia no pide á su amante mas que una entera confianza; no admite que sea celoso y le dice con frecuencia: Sospechar de la que se ama es ofenderla, y pues que estás seguro de que te amo, no debes sospechar de mí ni un momento.

Adhemar daba la razón á Natalia, pero en los celos no se manda; se nace celoso, como se nace pendenciero, holgazan, tacaño. La educación puede enseñarnos á disimular nuestros defectos, pero destruirlos jamás.

Una mañana Adhemar va á casa de Natalia mas temprano que lo de costumbre, la encuentra inquieta, y aunque le recibe con la ternura de siempre, le parece que está distraída y que su sonrisa no es tan franca como de ordinario. La mira fijamente y clavando sus ojos en los de Natalia le dice:

—¿Tienes algo que te contrarie?

—¿Yo, amigo mio? No; te lo aseguro.

—Pareces preocupada, ¿tienes algun pesar?

—¿Qué pesar quieres que tenga?

—No es que yo desee que lo tengas; te lo pre-

Adhemar decía muchas veces á Natalia:

—¿Es que me amas verdaderamente?

—¡Ah! ¡amigo mio! ¿Cómo puedes dudarlo?

—No queria decir esto... Temo solamente que te canses pronto de mi amor.

—¡Ah! ¡qué mal me juzgas! ¿Me tomas quizá por una de esas mujeres para quien el amor no es mas que un capricho y nunca un sentimiento?

—No, no te juzgo así... ¡Qué injusto soy algunas veces!

—¿Temes que no te halle siempre amable? ¡qué locura! Cuando estás á mi lado soy dichoso, esto me basta. Estás soñador, pensativo, hasta serio... Te veo, estoy á tu lado, no deseo mas y me digo: Sueña con sus obras... con algun argumento quizá, no le turbemos... y despues... vendrá él, se aperibirá de que o estoy á su lado.

—¿Natalia! ¡te amo tanto! Mira algunas veces me parece que te amo demasiado.

—Amigo mio, nunca se ama demasiado cuando se inspira tanto amor como se tiene... créeme...

La cuestión de Roma.

En ausencia de Natalia Adhemar se dice:

—Sí, me ama de veras, porque de otro modo ¿quién la obliga á mentir? ¿qué motivo tiene para engañarme? Y no es el interés el que le guía, no quiere recibir de mí el presente mas insignificante; me ha dicho formalmente que la ofenderia si le regalase otra cosa que flores. «Tengo que satisfacer todos mis deseos, todos mis caprichos»

En ausencia de Natalia Adhemar se dice:

—Sí, me ama de veras, porque de otro modo ¿quién la obliga á mentir? ¿qué motivo tiene para engañarme? Y no es el interés el que le guía, no quiere recibir de mí el presente mas insignificante; me ha dicho formalmente que la ofenderia si le regalase otra cosa que flores. «Tengo que satisfacer todos mis deseos, todos mis caprichos»

En ausencia de Natalia Adhemar se dice:

—Sí, me ama de veras, porque de otro modo ¿quién la obliga á mentir? ¿qué motivo tiene para engañarme? Y no es el interés el que le guía, no quiere recibir de mí el presente mas insignificante; me ha dicho formalmente que la ofenderia si le regalase otra cosa que flores. «Tengo que satisfacer todos mis deseos, todos mis caprichos»

En ausencia de Natalia Adhemar se dice:

—Sí, me ama de veras, porque de otro modo ¿quién la obliga á mentir? ¿qué motivo tiene para engañarme? Y no es el interés el que le guía, no quiere recibir de mí el presente mas insignificante; me ha dicho formalmente que la ofenderia si le regalase otra cosa que flores. «Tengo que satisfacer todos mis deseos, todos mis caprichos»

En ausencia de Natalia Adhemar se dice:

—Sí, me ama de veras, porque de otro modo ¿quién la obliga á mentir? ¿qué motivo tiene para engañarme? Y no es el interés el que le guía, no quiere recibir de mí el presente mas insignificante; me ha dicho formalmente que la ofenderia si le regalase otra cosa que flores. «Tengo que satisfacer todos mis deseos, todos mis caprichos»

dominada la crisis alimenticia que hoy aflige a los pueblos, y a la vez satisfecha la necesidad que los mismos sienten de que se los ponga en condiciones de participar de las ventajas inherentes al buen estado de sus comunicaciones con los principales centros de contratacion.

Hé aqui ahora la convocatoria a que hacemos referencia y que publicamos íntegra en la forma en que nos ha sido transmitida:

Alcaldía constitucional de Santander.

En atencion a las circunstancias en que se encuentra esta ciudad, por el crecido número de jornaleros que se hallan actualmente sin trabajo, el contratista de la carretera de tercer orden de Guarnizo a Villacarrido ha tenido la deferencia de manifestar a esta Alcaldía, que podrá admitir en alguno de los trozos de dicho camino hasta doscientos operarios.

Lo que se hace saber al publico, con objeto de que las personas que deseen emplearse en las obras dichas se presenten a los destajistas D. Agapito Flor, en el pueblo de Vega, ayuntamiento de Villafuente a D. Manuel Lastra, en el pueblo de Sobarzo, ayuntamiento de Penagos, y a D. Elías Higuera, en el de Guarnizo, en donde se están ejecutando obras de fábrica. Santander 10 de marzo de 1868.—Garpar de Abarca.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE SANTANDER.

Suscripcion iniciada por el Excmo. Ayuntamiento para proporcionar trabajo a la clase obrera.

Señores suscritores por la suma de 501 escudos a que se refiere el número de ayer.

Table with 2 columns: Name and Escudos. Mils. Suma anterior: 3,077. D. Antonio Gallo: 100. Manuel Gutierrez: 5. Joaquín Azpiroz: 2. Pablo de la Lama y Roiz: 3. José Ramón Rodríguez: 2. Miguel Fornes: 10. D. Concepcion Magana: 10. D. Manuel Pascual Gomez: 2. Marcelo Aguirre: 10. Luis Gallo Alcántara: 10. D. Justa de Escalante: 20. Sra. Viuda de Perojo: 20. D. Victoriano San Martín: 5. Juan Tafall: 3. Hipólito Ruiz: 6. Eduardo Garcia de los Rios: 10. Simeon Hoya: 10. Bernardino María Gonzalez: 2. Juan Balbontin: 4. Mariano Lastra: 1. Francisco Bezaniña: 2. Tomás del Val: 6. Antonio Dehesa: 20. Juan Larrauri: 2. Ignacio Soriano: 10. Pablo Vidal: 2. Pedro Sainz Posada: 5. Ramon Fandiño: 10. Eusebio Aparicio: 10. Ramon Cacho Rivas: 1. Vicente Aparicio: 8. Pedro Requivila: 1. Francisco Socasa: 4. José María Mirones: 1. Pedro Bolado: 3. Candido Portilla: 10. José Zorrilla: 2. Elías Ortiz de la Torre: 20. Pedro José Ortiz: 4. Juan Toca Fernandez: 16. Nemesio Pereda: 3. Jaime Rilaigua: 3. Juan Alonso: 3. Emilio Corpas: 2. Bernardino Gomez: 11. Genaro Diaz: 2. Joaquín Fernandez Sanchez: 4. Manuel Gonzalez Corral: 100.

Continúa la suscripcion. D. Antonio Lopez Doriga: 100. Francisco Lopez Doriga: 100. Tomás Posada: 10. Indalecio Aguirre Toca: 40. Simon del Campo: 2.

Table with 2 columns: Name and Amount. Marcelino Santuola: 10. José Alejandro Bustamante: 10. Sra. Viuda de Susini: 20. D. Ramon Santa Cruz: 10. Santos Zorrilla Collado: 20. Juan Gonzalez: 20. Fernando Cortiguera: 2. Los Profesores de la Escuela Normal: 8.

Suma total: 5,429

Continúa abierta la suscripcion en la Secretaría Municipal para las personas que deseen contribuir a tan filantrópico objeto.

Table with 4 columns: Category, Muechachos, Mujeres, Hombres, Totales. Desmonte de la huerta de San José: 189, 195, 175, 559. En San Pedro del Mar para labrar arrozales: 36, 37, 68, 141. Utensilios: jartos, velas, pintas, composura de herramientas pertenecientes al ayuntamiento y pólivora: 143, 195, 39, 377. Desmonte de la huerta de San José: 214, 37, 68, 319. Idem de la calle de las Animas: 39, 31, 321, 390. Construcción de adquiries y saca de cudon en San Pedro: 889, 34, 7,240, 8,123.

Estado demostrativo de los jornaleros que se han ocupado las dos últimas semanas en las obras abiertas por cuenta de la suscripcion para socorrer a la clase menesterosa, y puntos en que han estado destinados según relacion del Arquitecto.

VARIEDADES.

Una evasión en Abisinia.

Mr. Adolfo Targeau, a quien se tenia por muerto desde mucho tiempo, acaba de escribir desde Suez una carta a su madre, que habita en París. Es preciso saber que el individuo resucitado era prisionero de Theodoros, el emperador de Abisinia.

Hé aqui algunos pasajes de su carta: «Por desgracia no tenia ningun justificativo que presentar, ni ningun regalo que ofrecer a Theodoros. Penetré en sus Estados como un intruso, y fui arrestado porque se me tomó por espia. Estaba entonces en Antalo.

Me agarraron las manos y fui conducido por cinco soldados mercenarios de etapa en etapa a Aukobar, país montañoso y pintoresco.

En la cima de un monte escarpado, formado por rocas, al cual se sube por un sendero tortuoso y estrecho, orlado de malezas, existe una prision de Estado. Mis conductores me instalaron allí, despues de haberseme despojado de cuanto llevaba encima, quedando en depósito en manos del alcaide ó carcelero.

Esta prision tanto tiene de caverna como de edificio; goza de ambos caracteres; es una cavidad natural, cuya abertura ó entrada ha sido angostada por la mano del hombre, mediante algunas ligeras obras de mampostería.

Un haz de paja, un barreño y un vaso de tierra cocida de grosera forma, componen todo el menaje.

En esta gruta casi inaccesible he pasado ¡siete años!

Aquí el narrador entra en minucioso detalles sobre el tratamiento que en Abisinia se da a los prisioneros. Gruesas cuerdas fijadas en las estremidades del recinto a otras tantas anillas clavadas en la peña, están provistas de nudos corredizos que permiten al preso dar tres pasos adelante y otros tres hacia atrás, a derecha y a izquierda. Este sistema de ligaduras presenta una trabazon tan inestricable, como la red para los peces.

Mr. Adolfo continúa así: «En los Estados abisinios se emplea igualmente la cuerda que el hierro. Este se aplica por lo general a los grandes criminales y a los altos personajes acusados de traicion. Por el contrario se sujetan con cuerdas a los que únicamente sufren prision por precaucion ó sospecha. Yo estuve incluído en esta categoría.

Acabo de saber que Theodoros ha llamado grandemente la atencion en Europa. Se le supone un Croquemitaine. No pretendo hacer de él un pastor lleno de dulzura y mansedumbre, pero opino que las descripciones que de él se publican son, sino inverosímiles, cuando menos exajeradas. Es preciso tener en cuenta ante todo, la situacion que rodea al soberano abisinio. Cercado de enemigos poderosos, encargado de gobernar un pueblo, fácil de revoltarse, no le es fácil, a menos de abdicar su autoridad, abstenerse de emplear rigores escasivos, y que con frecuencia van contra naturaleza. El sistema de imponerse a un pueblo bárbaro, consiste en aterrarlo con castigos ejemplares que lleguen a producir un terror saludable.

Theodoros no carece ni de inteligencia, ni de buen sentido. Algunas veces hasta es humanitario; su principal defecto es la borrachera. Cuando obra bajo la influencia de los vapores báquicos es muy de temer, pero tratado en ayunas es un hombre hasta cortés, a quien sólo faltan las maneras pulidas del gentleman. Se distingue de sus paisanos, dados como él a la embriaguez, por una elevacion de miras, y una rara facultad de concepcion en los asuntos administrativos. En resumen Theodoros representa dos personas distintas; el rey justo y el tirano cruel. Hasta medio día S. M. negra, se ocupa en los negocios interiores, administrativa justicia con un procedimiento patrialcal, resuelve las cuestiones litigiosas y enredadas, condena y absuelve.

Por su valor aun mas que por su rango, tiene en el país un prestigio inmenso. A veces se presenta con un aire de sencillez que raya en benignidad.

Los magistrados que se le acercan lo hacen sin ceremonia. Conversan, discuten y gritan sin acordarse de la etiqueta, que sólo se guarda en las recepciones oficiales y fiestas públicas. Lo que interesa y apasiona mas que otra cosa a Theodoros, son las noticias de Europa; en ellas encuentra un objeto inagotable de discusiones que le permiten hacer gala de un notable buen sentido.

A medio día, ó sea despues de su primera comida, desaparece el hombre sabio, para ser reemplazado por el rey loco. Exaltado por la embriaguez, se abandona a transportes delirantes y violentos. Todo se le hace entonces sospechoso; por do quiera cree ver traidores y enemigos. Preso de la fiebre alcohólica que le devora, está sediento de sangre humana. Entonces todo tiembla, cae y se destruye bajo sus plantas.

Mi carcelero Irjoski vivia en una barraca de madera construída a la entrada de la prision. Jamás he tenido ocasion de alabarle ni quejarme de él. Llenaba sus funciones con puntualidad; sus movimientos tenian una regularidad automática. Su nieta le ayudaba, ya sea a preparar el alimento de cada día, ya yendo en busca de provisiones a la tribu de los alkaas, situada a una milla de la montaña.

Sin duda habia recibido Irjoski la orden formal de no dirigirme nunca la palabra ni contestar a mis preguntas bajo ningun pretexto, puesto que durante mi larga detencion me ha producido siempre el efecto de un sordo mudo.

Su nieta se encerraba en el mismo mutismo. Habia en mi prision intersticios, por los cuales aparecian las ratas a centenares. La presencia de esos bichos me inquietaba; a menudo me despertaban sus mordiscos, que me anunciaban sus disposiciones a devorarme. Las manchas de sangre dieron noticia a mi carcelero de lo que sucedia, y me untó el cuerpo con una grasa de olor nauseabundo. A contar de este día, las ratas me dejaron en paz; continuaban visitándome, pero no aplicaban sus dientes a mi piel.

Mas de una vez habia probado en vano de desligar mis ataduras, y a menos de ser un Sanson no veia medio de romperlas. Pasaba el tiempo, y no vislumbrando término a mi cautiverio ni pudiendo resignarme a morir prisionero del negro, concebí el mas extraño proyecto de evasión que imaginarse pueda.

Una fábula de La Fontaine me proporcionó este descubrimiento.

La joven me visitaba una vez cada día y casi siempre a la misma hora, lo que me hacia suponer que su padre estaba ausente ó descansaba. La hice comprender que las cuerdas me lasimaban y que si se las untaba se podria disminuir sus rugosidades. La pobre criatura me trajo, en efecto, la grasa; mas por el olor conocí que era la que tenia la virtud de alejar las ratas, y, por cierto, no era esto lo que yo queria. Despues de haber seguido mis gestos con atencion que revelaba su deseo de serme útil, salió apresuradamente volviendo en seguida con un pedazo de grasa sólida. Era estearina. Al notar mi viva satisfaccion la niña se puso a saltar y a palmoear, manifestando así su contento por haber logrado complacerme.

«Cuando hubo salido froté las cuerdas en ciertos puntos. A la noche siguiente las ratas se pusieron a roerlas; no me meneaba temeroso de turbar su obra de destruccion. Al llegar el día examiné el trabajo hecho durante la noche, y la decepcion fué grande al notar que solo habia huellas a penas aparentes.

Con todo, no me desanimé, puesto que, como todo prisionero, me sentia dotado de una paciencia a prueba.

Todos los días daba nueva grasa a las cuerdas, siempre en los mismos puntos. A medida que el trabajo avanzaba el cáñamo se impregnaba mas de la sustancia, y durante la noche las ratas se disputaban las cuerdas entregadas a su rabia famélica.

Tres meses fueron necesarios, a causa de la resistencia de las cuerdas, para llevar a cabo la obra de libertad. ¡Tres meses para hacer lo que un castor hubiera hecho en un minuto!

Salí de la prision hacia media noche.

Una vez en la llanura, libre, respiré con fuerza el aire. Un bienestar inesplicable llenó mi alma de contento y esperanza.

Me orienté decidido a no viajar sino de noche y descansar de día. Habia calculado que Ankobar podia hallarse a unas doscientas leguas del alto Egipto. Para salvar tan grande distancia era preciso no solo escapar a los esbirros de Theodoros, si que tambien a los chacales, leopardos, pante-ras, a los leones, a las serpientes, etc.

Entumecido mi cuerpo a consecuencia de una larga detencion, recobraría la ligereza, la elasticidad; mas tambien, ¡cuántas fatigas, privaciones y peligros no debia arrostrar antes de haber recobrado por completo la libertad!

Solo al cabo de veinte y siete días de marcha M. Adolfo Fargeau salió de los Estados de Theodoros.

Al día siguiente con gran sorpresa suya, encontró la vanguardia de la expedicion inglesa a unas doce ó quince leguas al norte de Massauah.

(Mesager du Midi.)

GACETILLAS.

Biblioteca nacional.—Conforme a lo dispuesto en el real decreto de 3 de diciembre de 1856 y reglamento orgánico de 7 de enero de 1857, y en la real orden de 16 de enero de 1867, la Biblioteca nacional adjudicará en diciembre del presente años dos premios, bajo las condiciones y en la forma siguiente:

Uno de 800 escudos al autor de la coleccion mejor y mas numerosa de artículos bibliográfico-bibliográficos relativos a escritores españoles, debiendo ser originales ó contener datos nuevos ó importantes respecto a los autores ya conocidos que figuran en nuestras biografías, é indicándose, tanto en uno como en otro caso, las fuentes de donde se hayan sacado las noticias a que se refieren los mencionados artículos.

Y otro premio de 600 escudos para la persona que presente el catálogo mas completo de obras impresas durante cierta época en una poblacion determinada de España, ó la historia de las imprentas particulares establecidas en cada punto; entendiéndose que estos trabajos han de ser asimismo originales ó contener gran número de noticias nuevas.

Las obras premiadas serán propiedad del Estado, quien las publicará si lo cree conveniente, dando en este caso al autor 300 ejemplares.

Los trabajos que aspiren a estos premios han de estar redactados en castellano, en estilo literario y con lenguaje castizo y propio; debiendo venir manuscritos completos y encuadernados, ó en forma a propósito para su examen y revision.

Los autores que no quieran revelar su nombre pueden conservar el anónimo, adoptando un lema cualquiera que distinga su escrito de los demás que se presenten al concurso.

No podrán optar a los premios las personas que por razon del cargo que desempeñen en la biblioteca tengan que formar parte del tribunal de censura.

Se admitirán los trabajos de los opositores hasta el día 30 de noviembre del corriente año, debiendo quedar entregados en la Biblioteca nacional antes que termine el referido día, con sobre dirigido al secretario de la misma, del cual ó de la persona encargada recogerán los interesados ó sus representantes el recibo correspondiente.

Los trabajos presentados en secretaría no podrán ser retirados hasta que haya tenido efecto la adjudicacion de premios.

La entrega de estos, que será pública y solemne, se verificará en uno de los primeros domingos del mes de enero próximo ó siguientes, anunciándose con la debida anticipacion.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES DESPACHADOS.

Corbeta Vicenta, de 188 ts., cap. D. J. Uribe, para Santiago de Cuba con 1,810 barriles mayores y 303 sacos harina: 293 bultos fideos y otros efectos.

Bergantin-goleta Jóven Mariana, de 80 ts., capitán D. J. Vaello, para Cadiz con 1,376 sacos harina.

SECCION DE ANuncios

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIODICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERES PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por las figurines iluminadas, mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE 1,500 a 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos. 21 grandes patrones para corsets de vestidos, tamaño natural. 12 tapicerías en colores, precio-as, punto Berlin. 100 figurines en negro y 40 en mas sobre acero, iluminados. 400 G. mas páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel violeta, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y acompañando además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA. Primera edición de lujo, con 40 figurines iluminados cada año, 21 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs. Seis meses, 80. Tres meses, 45. Un mes, 16 rs. Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural. Un año, 120 reales. Seis meses, 65. Tres meses, 35. Un mes, 12.

Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural. Un año, 80 reales. Seis meses, 42. Tres meses, 22. Un mes, 8.

REGALO. Los que se abren a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnifico Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.

Administraciones principales: Madrid, librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8. Cádiz: Administración de La Moda, calle Ancha, 5. Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

Empresa de vapores-correos españoles

DE LAS ANTILLAS Y SEÑO MEXICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje a San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Salida de la Habana los días primeros, haciendo escala en Nuevitás, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega a San Thomas el día 12, de donde retorna el día 16 tocando en los mismos puertos, y llega a la Habana el día 27 a la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje a San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Salida de la Habana los días 17, haciendo escala en Nuevitás, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega a San Thomas el día 27, de donde retorna el día 2 tocando en los mismos puertos, y llega a la Habana el día 13 a la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual a Colon (Aspinwall).

Salida de la Habana los días 22, haciendo escala en Nuevitás, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega a Colon el día 4, de donde retorna el día 5 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitás, y llega a la Habana el día 17 a la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores Pajaro del Oceano y Moctezuma u otros en su lugar, están en combinacion con los vapores-correos trasatlánticos españoles e ingleses respecto a sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

Las salidas del vapor Barcelona u otro de la Habana para Colon y escalas, es posterior a la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada a Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacífico que salen el día 30 de cada mes para Centro-América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur. — Además, esta empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaneros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58. — SAN PELAYO Y HERRERA 12m 72-0

VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDO ó PILDORAS

Del Doctor SIGNORET, único Socesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos más célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás medios que se han empleado para la

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

causadas por la alteración de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las más infalibles y más seguras: curan con toda seguridad sin producir jamás malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos a una ó dos cucharadas ó a 2 ó 4 Pildoras durante cuatro ó cinco días seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instrucción indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atención y que se exhiba el verdadero Le Roy. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma

Signature of Signoret

Véndese en Madrid al por menor en las Farmacias de los SS. CARLOS, Príncipe, 13; ESCOLIN, plaza del Anjel, 7. MORGNO, MIGUEL, y ARENAL, 4 y 6. — LA AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA, 31, calle del Sordo, antes Exposición extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.

La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la San-

ta Sede, por D. José Benítez Caballero, redactor de El Bellón Nacional. Se vende a 4 rs. en la administracion de dicho

periódico y en las principales librerías de la corte. Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, Lavapiés, 22.

La mitad del importe de la venta se destina a los fondos de Su Santidad.

Elixir anti-reumatisal

del difunto SARRAZIN, farmacéutico.

PREPARADO POR MICHEL,

farmacéutico en AIX, (Provença).

Durante muchos años, las afecciones reumatismales no han encontrado en la medicina ordinaria sino poco ó ningun alivio, estando entregadas a las mas de las veces a una especulacion de los empiricos. La causa de no haber obtenido ningun éxito en la curacion de estas enfermedades, ha consistido en los remedios que no combatian mas que la afeccion por sí sin poder destruir el germen, y que en una palabra, obraban sobre los efectos sin alcanzar la causa.

Este elixir anti-reumatisal, que nos hacemos un deber de recomendar aqui, ataca siempre victoriosamente los vicios de la sangre, unico origen y principios de las afecciones reumatismales, de los isquémicos, neuralgias faciales ó intestinales, de lumbago, etc., etc., y en fin, de los tumores blancos, de esos dolores vagos, errantes, que circulan en las articulaciones.

Este elixir, que colocamos en la primera linea de los agentes terapéuticos mas útiles y mas eficaces, se administra en todas las edades y a todos los sexos, sin ningun peligro.

Un prospecto que va unido al frasco, que no cuesta mas que 10 francos, para un tratamiento de diez dias, indica las reglas que han de seguirse para asegurar los resultados.

Depósito en París, en casa de Menier. — Precio en España, 44 rs. — Depósito en Santander, en las principales farmacias. — La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle de Sordo, sirve los pedidos. 9-3 10-20-30

MALES DE GARGANTA. Inflammaciones de la Boca. PASTILLAS DETHAN. CON SAL DE BERTHOLLET. OPIATA DE DETHAN. ELIXIR POLVOS.

Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados a la modelacion oficial:

Relaciones de altas y bajas a la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de Julio último.

Papeletas de citacion para quoplas.

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Recibos de abonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Hojas de servicio. Papeletas de aviso y de apremio para las mismas. Estados de sanidad, semestrales y mensuales. Cargares y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales. Filiaciones para quintos. Recibos para municipales. Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados a recreo y comodidad.

Empresa del ferro-carril de Isabel II

No habiendo podido constituirse la Junta general ordinaria convocada para el día de ayer, por falta de representacion bastante de capital social, se convoca a los señores accionistas a nueva Junta, que se celebrará, de conformidad con lo prescrito en el artículo 43 de los estatutos de la Empresa, el día 16 del corriente.

A esta segunda reunion serán admitidos los nuevos accionistas que presenten sus títulos durante los diez primeros días de la fecha de la presente convocatoria (art. 44 d los estatutos), y deliberaran válidamente, sea cual fuere el numero en que se reúnan (art. 43).

Santander 2 de Marzo de 1863. — El Presidente interino del Consejo de Administracion, Gaspar de Abarca.

ROB BOYVEAU-LAFECTEUR.

El Rob Boyveau-Lafecteur, es el unico autorizo y garantizado legitimo, con la firma del doctor Giraudeau de St. Gervais de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades catarrálicas, los empujes, los abscesos, los cánceres, la úlcera, la sarna degenerada, las escrófulas, el corchuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes a mercurio y otros remedios. Como poderoso purgativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a desembarazarse de él, asi como del yodo, cuando se ha tomado con exceso.

Adaptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la convencion, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente, para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno nuso permite tambien que se venday se anuncie en todo su imperio.

Precios: 24, 40 y 80 rs. botella. En Santander, en las principales farmacias. Depósito general en casa del doctor Giraudeau de St. Gervais, Paris, 12, rue Richer. 10-20

LA CAPA DEL ESTUDIANTE.

CUADROS DE COSTUMBRES FOR FEDERICO DE LA MEGA.

Esta obra constará de 25 entregas, de a 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá a luz próximamente. Precio de suscripcion en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admien suscripciones en la redaccion de este periódico.

Almanaque de la risa para 1868.

Ramillete de flores, ortigas y abrojos, por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Fraiman, Sabater, Galvez, Amindí, Gil, Ramirez, Moly, Baños, Robert, Sepúlveda, Villeryas, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganaderia y economia. POR D. BUENAVENTURA ARAZO.

Esta obra, indispensable a todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido a satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular forma contuviera todo lo que deben saber aquellos dueños de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas. Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, cal. del Cardo, 15.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, a cargo de D. Salvador Añena, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 6, quarto bajo.